

## Lecciones aprendidas

Hace exactamente cuatro años, el 18 de marzo de 2020, nuestro país se encontraba bajo la medida de Estado de Excepción Constitucional de Catástrofe debido a la pandemia de Covid-19, una situación que se prolongó hasta el 30 de septiembre de 2021, fecha en la que se implementaron las primeras medidas del Plan Paso a Paso.

Durante un total de 1.303 días, vivimos bajo una alerta sanitaria sin precedentes, la más prolongada desde la crisis del cólera que azotó al país durante 12 años.

La contingencia sanitaria sin duda que marcó profundamente a nuestro país, afectando no solo a nivel macroeconómico, sino también a muchos hogares, dejando a su paso situaciones dolorosas para muchas familias.

En un informe reciente presentado durante la segunda semana de marzo de 2024, el Instituto de Salud Pública entregó datos preocupantes sobre la circulación de virus respiratorios en nuestro territorio. Según este informe, el

Covid-19 ha resurgido con una fuerza notable, representando el 35% de los casos analizados, superando a otras afecciones virales.

En este contexto, es imperativo que no bajemos la guardia ante la amenaza persistente del Covid-19. Debemos recordar las lecciones aprendidas durante estos años deben mantenernos alerta frente a cualquier indicio de riesgo.

La responsabilidad individual y colectiva es fundamental para contener la propagación del virus y proteger a los más vulnerables. En ese sentido, durante los últimos días, la Seremi de Salud del Biobío ha realizado constantes llamados a ser parte activa de la campaña de vacunación vigente en todo el país, esto ad portas del fin del verano el próximo 20 de marzo.

Así las cosas, es importante que evitar exponernos a situaciones de riesgo sobre todo ahora que las temperaturas comienzan paulatinamente a bajar, tal como lo hemos observado en los últimos días en las comunas de la provincia de Biobío.